

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Ses meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
Redaccion y Administracion, Medio, 53, bajos

Sábado 15 de marzo de 1879.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea defunciones y aniversarios, 1 r. uno.

Núm. 873.

INTERESANTE.

CAÑA DE AZUCAR.

Los que deseen comprar caña de azúcar para plantacion, pueden dirigirse al encargado en esta ciudad, calle del Medio, número 144, siendo el precio á dos reales arroba valenciana los que entreguen en el acto su importe; y el de dos reales 25 céntimos los que paguen su valor á la corta de la caña del siguiente año 1880.

LOS PRIMEROS DIAS.

Pasadas las emociones fuertes y las propicias curiosas de la crisis, la crónica política ha perdido su sabor melodramático, y respetando de una parte la digna reserva de los constitucionales, y no queriendo, de otra, envenenar profundas heridas que han recibido quienes méos las esperaban, se dedica hoy á observar los primeros pasos del ministerio recién nacido. Di-ho sea en honor de la verdad, la mayoría de los hombres políticos, ya que no ha acogido el nuevo gabinete con admiracion ni con grandes esperanzas, lo ha recibido con incomparable buen humor: á la noticia de sensacion que la última semana privaba, ha reemplazado la anécdota histórica y la frase epigramática. A ca la hora se cuenta un nuevo acto ó una ocurrencia original del respetable presidente del Consejo, que revela, al par que intencion recta é iniciativa innovadora, procedimientos desconocidos hasta aqui, inspiraciones extrañas á la política corriente, y una ingenuidad tan espontánea, tan intrépida y tan eficaz, que no hay nada que se le ponga por delante.

Ni nos hemos entretenido en comprobar la exactitud de las noticias que corren, ni habia para qué, pues no cuadra bien á la prensa servir de eco á historietas casi personales, ya sean exactas algunas, ya sean otras agudezas de ingenios pasados y tras-pasados por la crisis. Baste solo consignar que el ministerio no tiene ni amigos decididos que lo sostengan con energía ni adversarios bríosos que lo combatan con saña. La prensa que ha sido ministerial hasta aqui lo defiende tibiamente *sub conditione*, y solo como reflejo y continuacion de la política canovista; mientras que la prensa de oposicion, viendo tantos puntos flacos, tal vaguedad en la significacion del ministerio, y tanta incertidumbre sobre lo que se propone hacer, ni ha podido trazar el plan de ataque, ni acierta á convenirse aun de que esto sea una situación estable, duradera y definitiva.

Pero dejando aparte los incidentes secundarios que se refieren de los primeros actos ministeriales, el Consejo celebrado ayer nos ofrece ya una decision, que revela cierta aspiracion propia, y que al trasladarse á la *Gaceta* en una circular anunciada, servirá de programa á la marcha del gabinete. La idea sostenida por el presidente del Consejo, y á la que sin duda han debido asentir sus colegas, consiste en que se hagan las elecciones con tan severa

y rigurosa imparcialidad, que sea real y positiva la consulta hecha á los comicios, y no quepa duda respecto á la sincera expresion de la voluntad del país. El propósito no solo es justo, recto y patriótico, sino imprescindible, absolutamente necesario, si el régimen representativo ha de ser una verdad y no una mistificacion; germen de las violencias en todos sentidos que registra la historia contemporánea.

Hace tiempo que todos los partidos y los hombres más eminentes de distintas ideas vienen lamentándose de la anemia y docilidad aterradoras del cuerpo electoral. Desde la prensa más avanzada hasta el Sr. Cánovas del Castillo han señalado como plaga social esa falta de independencia de nuestros comicios. El proyecto fracasado de un gabinete electoral, compuesto de tres ó cuatro fracciones de la cámara, obedecía al deseo de apreciar la verdadera opinion del país. Rechazado por los jefes todos que acudieron á la consulta, el general Martínez Campos ha conservado la inspiracion á que obedecía: el ensayo de una consulta leal á los electores.

Viciado como se halla el sistema en sus fuentes, no cabe otro camino, si se ha de salir de las representaciones artificiales que tanto daño han hecho á la patria. Preciso es que el diputado salga de los comicios y no del despacho del ministro: menester es que tengamos representantes del país y no de los ministerios. Esto es innegable.

Reconocido tal principio, no dudamos tampoco en reconocer que los antecedentes y el carácter del presidente del Consejo son los más á propósito para iniciar y sostener ese movimiento. Viene de hacer unas elecciones-verdad en Cuba, y no es de creer que flaquee ó retroceda una vez que inicie esa norma de conducta. O mucho nos equivocamos, ó puesto ya en esa senda el general Martínez Campos, procederá hasta duramente contra el gobernador ó delegado que *apretara los tornillos* de la máquina electoral, sin que lo detuviera la influencia ó mediacion de cualquier ministro. Es más que posible que el presidente, dispuesto á ceder en otros asuntos, no vacilara en provocar crisis parciales para hacer salir á aquellos ministros de quienes creyera que ayudaban de algun modo á las concepciones electorales, aquí tan acostumbradas.

Mas al mismo tiempo que confesamos con franqueza este concepto que nos merece el jefe del gabinete, creemos casi de evidencia indiscutible que no pasarán de conato sus propósitos, y que sus más vivos esfuerzos fracasarán ante la organizacion y las posiciones ocupadas por los conservadores liberales. Ministros, diputaciones provinciales y ayuntamientos son hoy canovistas: todo es á á su favor; la influencia de cuatro años de mando; estímulo de estar su política en el poder, y la esperanza válida entre ellos de que volverá un ministerio Cánovas-Robledo, tan pronto como en unas cuantas sesiones del parlamento se gaste el jefe actual de la situación, son circunstancias que dan por casi ganada la batalla antes de empezar.

Si á esto se añade que el partido constitucional se halla bajo el peso de un recien-to y profundo desengaño, y que vé cerrado el horizonte de sus esperanzas; si además se considera que el partido radical y el de-

mocrático, en la proscripcion de estos cuatro años, no han tenido libertad para hablar, para concertarse y atender á su organizacion, es fácil comprender las dificultades inmensas que existen para el ensayo leal, la desigualdad de condiciones en que se llama á los partidos á la lucha, y el esfuerzo patriótico que en todos se necesita para cumplir esos altos deberes políticos.

Hay otra razon para que no tengamos grande confianza en la eficacia de los planes del Sr. Martínez Campos acerca de este punto. Partidarios los ministros canovistas, como de la escuela doctrinaria, de cierta tutela y direccion en cuestiones electorales, harán todo lo posible para ser lógicos con sus creencias, é influir de aquel modo que ellos entienden legítimo y conveniente.

Aun que no esté conforme con ello el general Martínez Campos que no lo estará, ageno como es á la política y desconociendo las sutiles mallas y la red electoral, es de creer cierto que sólo vea lo grave y lo de bulto, pasando, sin que lo note, la obra delicada y los trabajos subterráneos que constituyen la especialidad de los conservadores.

Reservemos ampliar nuestro juicio hasta que aparezca la circular del ministerio de la Gobernacion y poder apreciar las garantías y las libertades que acompañan el solemne compromiso que se anuncia.

En el entretanto, preciso es convenir que con todos los inconvenientes, y á pesar de las dificultades que se presentan al propósito del gobierno, éste no tiene otra salida ni otro deber más alto que cumplir. Ni la suspicacia hasta aqui dominante, ni la teoría de partidos ilegales, ni temor de ninguna especie, deben servirle de excusa para inaugurar esa difícil y titánica obra de purificar el régimen representativo.

Quando se gobierna en nombre de un sistema hay que aceptarlo y desarrollarlo hasta en todas sus consecuencias. Esperamos el documento referido: él nos dirá si predomina el doctrinarismo de los ministros ó la ingenua y enérgica iniciativa atribuida al presidente.—(Imparcial).

La causa de Passanante.

Una numerosa multitud invade la sala de la «Cour de assises» de Vicaria y todos sus alrededores. Los carabineros prestan servicio en el interior y el exterior. En la tribuna de la prensa hay 38 periodistas. En un rincón se vé la máquina estenográfica dispuesta á funcionar. Hay muchas señoras.

A las diez entra el tribunal. Casi enseguida es introducido Passanante, que queda en pié largo rato. Viste un traje de color gris, cuidadosamente peinado y no lleva corbata. Se halla completamente afeitado; su aspecto es el de un monestral: tan solo sus ojos negros muestran una continua viveza paseándolos por todos lados de la sala. La fisonomía es tranquilo; á veces se sonríe, pero más amenudo arruga las cejas.

Su risa es á ratos sardónica. Lo que más le llama la atención es la máquina estenográfica.

Mientras el presidente hace el llamamiento de los jurados, Passanante levanta la vista, contempla el busto del rey de Italia que tiene en frente y baja los ojos impresionado.

Comienza el interrogatorio. El acusado responde con voz muy débil. Se da comienzo á la lectura del acta de acusacion que escucha distraído, lo que hace que el presidente le invite á prestar atencion. Cuando se lee su plan de reforma social el acusado se sonríe satisfecho, é interrumpe pidiendo que se vuelva á leer el primer artículo de su proyecto que proclama la destruccion de todos los soberanos, emperadores y reyes. El tal proyecto es un *batiburrillo* de frases extrañas y elogios dirigidos á Cairoli y Garibaldi. Otra novedad de que no se habia hecho mencion: en la cita en que estaba envuelto el cuchillo se hallaban estas frases escritas por Passanante: «¡Muera el rey! Viva la república universal! Viva Orsini!»

En los interrogatorios el acusado ha caído en muchas contradicciones. La lectura de éstos y del acta se prolonga más de tres horas.

Los dos primeros testigos que se presentan son Cairoli y el capitán de coraceros Giovanni, los dos principales actores del drama.

El Sr. Cairoli y el capitán relatan sencillamente lo que ha pasado. Este último asegura que hirió al asesino antes de que Cairoli pusiese sobre él la mano. Diversos testigos hablan en pró y en contra de esta version.

El estudiante Della Aquila dice con énfasis que él fué quien arrestó á Passanante, lo que promueve gran hilaridad. El mismo acusado se rie y le desmiente.

Otro testigo, Trombetta, dice que Passanante fué arrestado á causa de los golpes que le dió el capitán y con intervencion de Cairoli.

El alcade de Salia declara que ningun miembro de la familia Passanante ha padecido de locura ni de enfermedades nerviosas.

Se toma declaracion á otros testigos menos importantes: el Sr. Melillo, periodista de Salerno, detenido por sospechas de complicidad con el acusado por haber dicho á una persona que Passanante le habia comunicado su proyecto.

Dos incidentes cómicos se producen, uno cuando Passanante niega haber pasado la noche en casa de una muger y otro cuando niega haber sido marmiton.

Por lo demás, el presidente está de buen humor, y Passanante muestra una gran indiferencia y aun llega á decir con sorna al tribunal «que se marcharía si no le dejaban decir lo que deseaba.»

El acusado se contenta con declarar que su único objeto era injuriar al rey y de ahí no sale. Las escenas cómicas de la audiencia han hecho casi olvidar el crimen de que se trataba.

El día 7 continúa la audiencia. El defensor de Passanante pide que se prosigan los debates en ausencia del acusado que se halla estenado por las emociones de la vispera. El Tribunal exige que Passanante se presente. Obedeciendo á esta intimacion se presenta el acusado, que llora amargamente y trata de esconderse á la vista del público detrás de una columna.

El presidente le tranquiliza, y á continuación se da lectura del dictamen de los médicos. El procurador del rey combate después toda idea de locura en el acusado, examina sus ideas políticas y concluye diciendo que cree que existe complot y conspiración, pidiendo en consecuencia que se aplique el condigno castigo.

El Sr. Tarantini, defensor del acusado, pasa revista á la vida y los escritores de éste, insistiendo en que existen circunstancias atenuantes.

Después se suspende la audiencia por una hora. Cuando vuelve á reanudarse, el ministerio público replica brevemente á las objeciones del defensor, y sostiene su primera tesis. Después de resumir los debates el presidente, se retira el jurado á la sala de deliberaciones. Diez minutos después vuelven á entrar con el veredicto de culpabilidad sin circunstancias atenuantes.

Por consecuencia Passanante queda condenado á la pena de muerte. Réstale, sin embargo, la esperanza de indulto de la casa de Saboya, que siempre se ha mostrado humana y generosa.

Crónica local y general.

Segun carta de Vinaroz que tenemos á la vista, prodíganse grandes elogios al alcalde de aquella importante población señor Ibarra, entre otros actos propios de su cargo, por el decidido apoyo y protección que presta á las generalmente desatendidas clases de maestros de instrucción primaria. A 1885 pesetas 94 céntimos asciende la cantidad que en concepto de atrasos de retribuciones y material ha satisfecho en corto plazo, siendo de esperar que muy en breve el Sr. Ibarra, cuya ilustración y rectitud nos es bien conocida, dejará niveladas todas las escuelas en el percibo de material, mereciendo la gratitud de los profesores y el beneplácito de las personas amantes de la instrucción.

Desde el día 1.º de mayo próximo quedan fuera de circulación los sellos de guerra, empleándose solamente para el porteo de la correspondencia los sellos denominados de correos y telégrafos con arreglo á la siguiente tarifa: Interior de las poblaciones, cualquier peso, 10 céntimos de peseta; Península, islas adyacentes y posesiones de Africa, cada 15 gramos ó fracción de ellos, 25 céntimos; Cuba y Puerto Rico, cada 15 gramos, 40 céntimos; y Filipinas, cada 25 gramos, 65 céntimos.

Ha aparecido en Barcelona un nuevo periódico titulado Los Lunas de Cataluña. Parece que uno de los objetos de dicha publicación es dar á conocer semanalmente lo que pasa en todos los partidos judiciales de Cataluña.

Leemos en una correspondencia de Segorbe:

«Celebróse anteaer con toda solemnidad la bendición de la campana de la Virgen, refundida segun anunció en una de mis anteriores; y acto seguido fué ascendida al campanario con todas las precauciones reclamadas por tan importante operación. Tiene de peso esta campana 130 arrobas próximamente; y todos se muestran satisfechos del éxito de la fundición y del sonido que ha sacado, mejor, segun se dice, que el de la anterior, y muy parecido al que tenía antiguamente, antes de la penúltima refundición, que siempre se ha celebrado en este país.

Nada hasta el presente, se trasluce sobre el robo de que fué víctima el Sr. Gimeno, recaudador de contribuciones, al regresar de los pueblos de la sierra, á pesar de las activas y discretas gestiones que desde el momento del crimen viene practicando la benemérita guardia civil. La prevención, tan generalizada en este país, contra las

verdicas declaraciones judiciales, es frecuentemente superior al celo y actividad de los más experimentados funcionarios, y esto se teme que venga á resultar de los desvelos que no se han escatimado para descubrir el delito.

Mucho, sin embargo, satisface el interés que revelan tan activas gestiones, porque cuando ménos han de servir para imponer á los malhechores que tan amenazados se ven de ser descubiertos.

Empieza á experimentarse la sed en estos campos, faltos hace muchos años de la necesaria lluvia; y se teme, con hurto fundamento, que la sequía será mas ruinosa que en los años anteriores, porque ha disminuido de una manera gradual y alarmante el caudal de los manantiales que alimentan las acequias de riego. Es muy sensible que en semejante perspectiva, vivamos tan descuidados, y no tome cuerpo algun pensamiento salvador, cuando la ciencia está indicando las causas del mal y los medios de contenerlo.

Se trabaja aquí con actividad en la formación del amillaramiento, y se espera que algo se adelante en la obra tan interesante como difícil de conocer bien la materia imponible, para repartir con equidad las enormes cargas que pesen sobre el contribuyente.»

Por más que se trabaje activamente en la provincia de Jaen para extinguir el canuto de la langosta, esta plaga se desarrolla de una manera alarmante, tomando el estado de mosquito.

Ha llegado á nuestros oídos que en breve saldrá á luz un manifiesto del partido federal, condenando el retraimiento y aconsejando á sus correligionarios tomen parte en la próxima lucha electoral.

Debemos recordar á nuestros lectores que por la nueva ley electoral las elecciones se verificarán en un solo día y en domingo. Por eso el 20 de abril, que es el designado, es día festivo.

La prefectura de policía de Berlín ha publicado un aviso advirtiendo que los jamones y mantecas procedentes de los Estados Unidos están frecuentemente infestados de trichina. Traduciamos esta noticia á los establecimientos de ultramarinos que se proveen de estos artículos alimenticio- en aquella nación.

En todas las capitales de Castilla la Vieja, se están firmando exposiciones al presidente del Consejo de ministros para que se mantengan los derechos protectores á la introducción de trigos extranjeros, sin que en ningún caso se acepten los fiscales ni los de balanza, y para que se rebajen las de ferro-carriles para el transporte de cereales.

Se ha derogado la prohibición de representar en los teatros de Barcelona y su provincia el drama sacro La pasión y muerte de Jesus. El gobernador, en vista de que en Madrid se podía poner en escena sin dificultad de ninguna especie, ha consultado al gobierno y obtenido la autorización.

En un pueblo de Cataluña ha sido sorprendida una partida de juego en que llevaba la banca el alcalde. El juez ha encausado á dicha autoridad y á las personas que le acompañaban.

El tren-correo de Madrid llegó ayer á Valencia con una hora de retraso, á consecuencia de un pequeño descarrilamiento ocurrido cerca de Villacañas, sin consecuencias desgraciadas para los viajeros.

Leemos en «Las Provincias»: «Toda acción noble y honrada debe publicarse como recompensa al mérito. Un querido amigo nuestro nos escribe lo siguiente: «El día 11 del actual y en el tren de Va-

lencia á Castellon, sali con mi familia á las doce y media del día: al apearme del coche, dejé olvidado debajo de un banco un saco-maleta, que contenia papeles de mucho interés para mi familia y otros de valores importantes. Dentro ya de la ciudad de Sagunto, noté la falta cuando ya el tren habia partido, y dirigiéndome al jefe de la estación, D. Felipe Reig, le manifesté lo que ocurría. Este honrado señor mostró tal interés y diligencia, que haciendo funcionar el telégrafo con actividad, supe con satisfacción á los pocos momentos, que el saco habia sido recogido por el jefe de la estación de Almenara, y que seria remitido por el tren de mercancías que salía inmediatamente, y á la media hora recibía el saco intacto, á pesar de haberlo dejado yo abierto.

Proceder tan leal y honrado, no se paga más que publicando el hecho, y los señores D. Felipe Reig, jefe, y telegrafista D. Salvador Oliver, de la estación de Sagunto; don Bernardino Albarracín, jefe, y telegrafista D. Ramon Alba, de la de Almenara, y jefe de tren D. Vicente Garcia, recibirán como prueba de mi sincera gratitud la publicidad de tan honroso hecho.—V. E.»

Se ha publicado la convocatoria para los juegos florales que la «Sociedad de los amantes de Valencia y su antiguo reino» celebrará este año durante las fiestas de la feria de julio.

En el cartel del certámen, escrito en lemosin, figuran premios ordinarios y extraordinarios, contándose entre los primeros una rama de laurel, de plata, con que se premiará al autor del mejor estudio sobre el movimiento literario lemosin en Valencia durante el presente siglo; una joya de plata con las armas de la provincia, ofrecida por la diputación provincial á la mejor biografía de un hijo ilustre de aquella ciudad; una rosa de plata, obsequio del ayuntamiento al autor de la mejor memoria sobre el antiguo tribunal de las aguas; una flor de plata, del Ateneo, al autor del mejor estudio sobre Ausias-March y su época, y otros muchos obsequios de sociedades particulares y amantes de la lengua lemosina.

Además de estos premios, se concederá uno de honor y cortesía, consistente en una flor natural, que será adjudicada al que resulte ser autor de la más inspirada composición poética sobre tema que se deja al buen gusto de los trovadores. El que obtenga este premio, lo dará á la dama de su elección, la cual, proclamada Reina de la fiesta, como antiguamente se acostumbraba, entregará los restantes premios á los vates laureados.

El Consistorio que ha de juzgar los trabajos le forman mantenedores valencianos, catalanes y mallorquines.

El clavario del Santo Sepulcro ha hecho circular por esta ciudad las invitaciones para la asistencia á las procesiones de la Magdalena, Jueves y Viernes Santo y pascua de Resurrección, festividades religiosas que prometen verse en extremo favorecidas por los fieles de esta capital.

En uno de los extremos de la plaza del rey D. Jaime, donde se celebra la tradicional feria de la Magdalena, acaba de establecerse un elegante Pabellon recreativo. En este Pabellon dirigido por el célebre pintor escenógrafo Mr. Wedly, se exponen obras notables de arte, vistas, cuadros de los mejores pintores y de los sucesos más culminantes de actualidad.

En cada departamento se anuncia el precio de entrada.

Es de presumir que los paseantes de la feria aprovecharán la ocasión para visitar dicha exposición.

Con motivo de la actual entrega de quintos y la feria de la Magdalena, promete mañana verse esta ciudad en extremo concurrida. También la tradicional espe-

dición el ermitorio de Santa María Magdalena situada en el montecillo donde en otros tiempos tenia asiento esta moderna capital, será visitado por numeroso gentío si hemos de atender á los preparativos que se están haciendo con dicho objeto.

Prometemos no faltar, y dar cuenta á nuestros lectores de cuanto bueno ocurra (pues mal no debemos ni queremos esperar) en tan pintorescos y amenos sitios. Anímonse ustedes, lectores queridísimos, y echen una cana en el porrat del ermitorio de la Magdalena.

Ayer se reunió el ayuntamiento y contribuyentes convocados al efecto para examinar la recaudación de consumos obtenida en el mes anterior. Ofrece esta poca variación con respecto al mes de enero. Hicieronse algunas indicaciones sobre la conveniencia de que se active la vigilancia por los empleados del ramo á fin de que los ingresos que por dicho concepto se obtengan correspondan á lo que todos esperan.

Agradecemos á nuestro municipio la atenta invitación que nos remite invitándonos á las próximas festividades religiosas de estos días.

Dice el «Globo» que los vecinos de Segorbe y Viver desean anexionarse á la provincia de Valencia por serles insostenible el caciquismo de esta.

¿Que en todas partes, queridísimos insolventes, no cuecen habas?

Por lo demás, los que habian de perder con la anexion serian ellos, pues si en esta provincia han figurado en preferente lugar algunos de los polícuillos de aquellos distritos, en la de Valencia formarían indudablemente á la cola.

El pez gordo.... Dos vendedoras de pescado, con sus finos modales promovieron ayer por la mañana un fuerte escándalo en la plazuela de la Pescadería: hubo bofetones y pañuelos resgados y no sabemos si alguna fineza más.

Muy pronto se publicará en el «Boletín oficial» de la provincia la relación de las escuelas vacantes en esta provincia que pueden proveerse por traslación en concurso y por concurso de ascenso.

Observatorio meteorológico del Instituto de Castellon.

Observaciones del día 14 de marzo de 1879 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º en milímetros	763.8	Temperatura del viento	69	Estado del cielo	Nubes.
		Humedad relativa	69		
		Brisa	E.		
		Dirección del viento	E.		
		Fuerza del viento	69		
		Temperatura máxima el día anterior	19.6		
		Temperatura máxima á la sombra	16.0		
		Temperatura mínima á la sombra	6.0		
		Evaporación en milímetros	7.0		
		Lluvia en milímetros	0.0		

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 14 de marzo 1879.

Habiendo terminado la temporada de invierno en esta zona, para el suministro de carbon, las guardias de la plaza entregarán desde luego los braseros completos que tengan á cargo las mismas en el día de mañana y antes de las once de ella en

la provisión de gobernador, Alvar B. Millan.

Otra

Mañana á las 8 de los reclu por las partidas cuerpos é institut tel de San Fra operacion se veri tramar en el patio

Comunicada: E B. Millan.

Comunicada: E B. Millan.

Boletín

Parada y principi Gefe de dia, don Ramon Petre

Visita de hospite capitán de idem.

Sargento de vig formos, Antill s.

Comunicada: el B. Millan.

Boletín

SANTO DE HOY. SANTO DE MAÑANA

CORREO

13

La Gaceta de ho disposiciones:

Presidencia.—R gobernador civil luncia á D. Bartol mitiendo la dimis Garchitorea, gobe de Zaragoza, y no zarle á D. Antonio

peña igual cargo e para esta vacante Aguilar, electo de t tino cargo á D. Au

peña el g-bierno de Guerra.—Real d empleo de mariscal don José Galvez y A

—Otro promovie gadier al coronel Bruzon.

Gobernacion.—R gefe de administra clase, oficial mayor ral de administraci Castillo y Jimenez.

SECCION I

DESP

Nave, que leve como el p en tanto que e las pintadas b

Dios te prot llegues á segu pues llevas, n los peduzos de

No el propie al que desprec que no teme a el corazon del

Pero hay pr más que su ex y esas prendas en tu seno var

Tu hirviente lanzando nube y campos de bl va dominando

Y te vas... la vista tras ti te vas... como del corazon del

la provision de la misma.—El brigadier gobernador, *Almaná.*

Comunicada: El comandante secretario, *B. Millan.*

Otra del mismo dia.

Mañana a las seis de la misma habrá... de los reclutas del actual (reemplazo, por las partidas receptoras de los distintos cuerpos é institutos del ejército en el cuartel de San Francisco y terminada esta operacion se verificará el sorteo para Ultramar en el patio del gobierno militar.—

Comunicada: El comandante secretario, *B. Millan.*

Servicio para el 15.

Purada y principal, Antillas. Gefe de dia, el comandante de idem, don Ramon Petre y Sanchez.

Visita de hospital y provisiones, primer capitán de idem.

Sargento de vigilancia y paseó de enfermos, Antillas.

Comunicada: el comandante secretario, *B. Millan.*

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Leocricia. SANTO DE MAÑANA.—San Agapito.

CORREO DE MADRID.

13 marzo.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Valencia á D. Bartolomé Romero Lea; admitiendo la dimision de D. José Perez Garchitorena, gobernador de la provincia de Zaragoza, y nombrando para reemplazarle á D. Antonio de Aranda, que desempeña igual cargo en Vizcaya; nembrando para esta vacante á D. Manuel Garcia Aguilar, electo de Cuenca, y para este último cargo á D. Angel Barrio, que desempeña el gobierno de Badajoz.

Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier don José Galvez y Avella.

Otro promoviendo al empleo de brigadier al coronel D. Adelfo Rodriguez Bruzon.

Gobernacion.—Real decreto nombrando gefe de administracion civil de primera clase, oficial mayor de la direccion general de administracion local, á D. Mariano Castillo y Jimenez.

SECCION RECREATIVA.

DESPEDIDA.

Nave, que surcas las olas, leve como el pensamiento, en tanto que das al viento las pintadas banderolas;

Dios te proteja, y en calma llegues á seguro abrigo; pues llevas, nave, contigo los pedazos de mi alma.

No el propio peligro inquieta al que desprecia la muerte, que no teme adversa suerte el corazon del poeta;

Pero hay prendas que él adora más que su existencia breve, y esas prendas, barco leve, en tu seno van ahora.

Tu hirviente caldera rugo lanzando nubes de bruma, y campos de blanca espuma va dominando tu empuje;

Y te vas... te vas... y en vano, la vista tras tí se lanza; te vas... como la esperanza del corazon del anciano.

—Esta tarde á las dos han sido recibidos por el subsecretario de Gobernacion, señor Guerola, los empleados de la secretaria, á quienes ha dirigido frases muy afectuosas por su celo y buen cumplimiento en el servicio.

—El presidente del Consejo de ministros ha llevado hoy por la mañana á la firma de S. M. el rey los decretos nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernacion á D. Antonio Guerola y director general de Beneficencia y Sanidad á D. Federico Villalva.

—En el consejo que los ministros celebrarán el lunes, bajo la presidencia de S. M. quedará firmado á más tardar el decreto de indulto para los periódicos que sufren condena.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 13 de marzo 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El decreto de disolucion de córtes y de convocatoria para nuevas elecciones, está ya firmado por S. M. el rey y se publicará pasado mañana sábado.

Es probable que sin rumores de juntas directivas ni ninguna otra determinacion de este género todos los partidos acudan á las elecciones.

Los constitucionales eran los más comprometidos á resolver en junta la conducta del partido, porque es el procedimiento á que casi siempre han apelado, pero temerosos de que rennan mayoría los que no pueden salir diputados, y acuerden el retraimiento que seria una confesion de impotencia puesto que todos los demás partidos ván á luchar, se inclinen los gefes de este bando político á ir á las elecciones sin consulta ni acuerdo previo.

Algunos ministeriales creen que la amplia libertad con que el gobierno ha de hacer las elecciones, dará por resultado un congreso sin mayoría definida por consiguiente de corta duracion. Creo que sucederá lo contrario y que si la libertad ó la tolerancia electoral no se infringe en favor de los candidatos oposicionistas es probable que todas las oposiciones reunidas no saquen mayor número de votos que el que han tenido en las actuales córtes.

No debe perderse de vista que el partido liberal conservador cuenta hoy con mayoría en los ayuntamientos y en las diputaciones provinciales, y que la organiza-

cion administrativa está en manos por regla general de hechuras suyas.

Además los senadores y diputados que por virtud del decreto del sábado dejan de serlo, conservan natural influencia en las provincias y distritos, y todos estos elementos unidos á la natural docilidad del cuerpo electoral, son bastantes para que el partido cuyas ideas representa en el poder el gobierno actual traiga considerable mayoría á las futuras córtes.

En mi opinion la imparcialidad que el gobierno se propone tener y recomendar á las autoridades, consiste en no hacer ninguna tropelia en favor de los candidatos ministeriales ni consentir que se hagan en pró de los de oposicion.

Esta conducta podrá perjudicar á los ministeriales que no tienen arraigo alguno en su distrito y favorecer á algunos candidatos de opiniones avanzadas que no pudieron triunfar en las pasadas elecciones. En resumen creo que la composicion de ambas cámaras variará poco de la que tienen las que van á ser disueltas.

Hay quien asegura que el gobierno actual tendrá corta vida una vez reunidas las córtes, pero es natural que á lo ménos dure hasta fin de año, porque la legislatura de junio y julio se limitará á la aprobacion de las actas y á la discusion del mensaje de la corona y á la aprobacion de cualquier asunto urgente, suspendiéndose las sesiones hasta octubre ó noviembre y no es probable que antes haya motivo para un cambio ministerial.

ULTIMA HORA.

Madrid 14.

El general conde de Valmaseda sigue enfermo. Ha sido visitado por el general Martinez Campos. Sigue tranquilamente en toda España el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo.

Algunos importantes radicales trabajan para luchar en las elecciones. El Sr. Martos celebra conferencias preparatorias.

Se ha desechado en Versalles la acusacion por 417 votos contra 159.

Se ha presentado una proposicion censurando al ministerio Broglie, la cual ha sido aprobada por 240 votos contra 154.

BOLSA DE HOY.

Table with 2 columns: Item and Price. Renta del 3 por 100. 14'32. Exterior. 88'50. Bonos del Tesoro. 28'00.

Yo, cuando el brillante sol se oculte al finar el dia dando á la estension vacía las tintas del arrebol, En él mis ojos pondré y exclamaré con afan: —Allí está Valencia, están mis amores y mi fé.—

Y mi pensamiento ardiente surcará el mar con anhelo y cabe el Túria su vuelo abaldrá dulcemente.

Y allí los séres queridos visitaré misterioso y los besaré amoroso cuando los halle dormidos.

Cárcel aquí de dolores mi cuerpo estará sin calma, allí vivirá mi alma, al lado de sus amores.

Ellos pensarán que léjos me encuentro y abandonado y me tendrán á su lado inspirándoles consejos.

Y sus dichas gozaré, sufriré con sus pesares y con rosas y azahares su estancia perfumaré.

Sulven. de ferro-carriles. 47'30. Cambio sobre Lóndres. 4'95. Id. sobre Paris.

Viena 13.

Un despacho oficial de Szegedin dice que aquella ciudad presenta un aspecto horroroso.

Añade que han quedado destruidas cien ésas, y que gran número de otras amenazan desplomarse.

El número de desgracias personales no ha sido tan grande como era de temer, á consecuencia de la energia desplegada por las autoridades, obligando á los habitantes á abandonar los puntos de más peligro.

Lóndres 13.

El periódico el Daily News á pesar de las narraciones de varios periódicos de Viena y de Paris sobre disidencias entre el czar de Rusia y el príncipe heredero niega hoy que tengan aquellas fundamento alguno.

Berlin 13.

Se asegura que en una conferencia que han celebrado el príncipe de Bismark y el embajador de Rusia, se han puesto de acuerdo sobre la manera de resolver algunas cuestiones que no fueron zanjadas en el tratado de Berlin.

Paris 13.

Se espera con grande ansiedad la discusion de hoy en la Cámara de los diputados sobre el proyecto de acusacion contra el ministerio de 16 de mayo.

De las estadísticas que se hacen, resulta que dicha acusacion será desechada por bastantes votos, aun en el caso de que algunos bonapartistas exaltados, como Cassagnac, se abstengan de votar.

Lóndres 13.

El Times, en su edicion de esta mañana, publica un despacho de Tirnova diciendo que la insurreccion que estalló en el distrito de Osman-Bazarcha ha sido sofocada por completo.

Y haré resonar canciones de sonidos halagieños, y poblaré sus ensueños de benéficas visiones.

Nave, que surcas en calma las olas de un mar amigo, contigo voy, pues contigo van pedazos de mi alma.

Rafael Blasco.

Solucion á la charada: MU-LA-DAR.

CHARADA.

Por entrar en la una dos acometiome la tres, y mi todo, segun dicen, fué un personaje y un juez.

La solucion, en el número próximo.

SECCION DE ANUNCIOS.

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
- Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
- Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almacén de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el día.

Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caloroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.

Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellon, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

KRAMERINA.

ELIXIR Y PASTA DENTIFRICOS DE
J. MEIFREN,

PROFESOR DENTISTA

Sócio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la *Independencia Médica* del 1.º de diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito Central, en casa del inventor, calle Fernando VII, 16, Barcelona.—En Castellon, D. Pascual Sales, calle Zapateros, quincallería.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Utilísima en las enfermedades biliosas, estomacales y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y moderados efectos del alcohol, le dá un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

GABINETE OFTALMICO

del Dr. N. Forés,

CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLON.

Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas.	Pesetas.
Primera visita en el gabinete.	2'50	10
Las demás en el mismo; cada una.	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital.	5	20
Las demás » » cada una.	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital.	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua.	4	15
Id. id. al oftalmoscopio.	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua.	5	20
Id. id. al oftalmoscopio.	10	40
Consultas, operaciones y visitas fuera de la capital, honorarios según las circunstancias, á juicio del Profesor.		

Consulta pública, todos los días no festivos de 11 á 12 de la mañana.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,

premiado en la esposicion de Londres 1862 y Viena 1873.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Colenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicales que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal.—Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.º, Barcelona.

AVISO IMPORTANTE.—A los señores MÉDICOS, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una universidad estrangera.—Dirigirse con carta certificada á Médicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra).

ra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la universidad.

Renseignements á précis et certains sur la maison: P. K. MUNNIER de la rue de Rivoli, á Paris. S' adresser á Mr. F. C. Bartrina, Tallers, 2, á Barcelone.

IMPRESA Y ADMINISTRACION

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

IMPRESIONES COMUNES

IMPRESIONES DE LUJO.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con linitas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon: Un mes. . . 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 reales arroba.

D

AÑO IV

INTER

CAÑA D

Los que des de azúcar para dirigirse al encad, calle del M siendo el precio ba valenciana en el acto su ir reales 25 céntim su valor á la co siguiente año 1

LA

Se advierte un si lificarse muy bien o la epidemia de pest de noviembre últim de Rusia. ¿Es que do incremento ó se tana mantener occ Dificil es averigui cias parecen, por d ras.

Sin embargo, aqu dijo ocurrido en San sionado en las nacio ropa grande alarma, tes no escaso ruido, curado con notorio e impresion desmiti conductos y en disti ha dicho que se trata local, como si estuvi toda hora de inflama ha dado á entender l tal enfermo presentó habia sido de los qu originarios de Amé otros originarios de quien explica la cosa Mas en parte alguna tatisfactoria de la enfer ni parece racional qu ma un bubon sifiliti rán allí como en toda sos, ni una inflamaci jada causa espanto fuere. Nuestro min en la capital de Rusia ha comunicado al gol dudoso caso.

Pero el municipio d lo cierto que ha adopt nes, como quien se p enemigo formidable creer que abriga temo fundados. Las naciones vecina brado la ordinaria tra guen adoptando medid mo si el peligro ameñ que la prudencia econ En el parlamento a gobierno algunas dec peste, que han sido m prensa periódica, infor precauciones adoptada tiendo que, no obstante las últimas notias, se servando una conducta do modicos encaminad mia.